

An die Vertreter/-innen der Presse

Anschrift: Turnstraße 7
91054 Erlangen

Ansprechpartner: Sebastian Teichert

Telefon: +49 176 62008386
Telefax: +49 9131 85-26760

E-Mail: seb.teichert@googlemail.com

Erlangen, den 07.12.2011

Studiengebührenmappe

Die vor kurzem von Studierendenvertretern der FAU Erlangen-Nürnberg getätigte Aussage, die von der Universitätsleitung ausgegebenen Mappen zur Information über die Verwendung der Studiengebühren seien aus Studienbeiträgen selbst finanziert, sorgte in den letzten Tagen für Aufruhr.

Nachdem die Universität in ihrer Pressemitteilung vom 16.11.2011 offiziell von „uninformierten Fachschaftsinitiativen der Technischen Fakultät“ sprach, kam es schließlich zum Eklat zwischen Studierendenvertretern und der Hochschulleitung. Bei der Spontandemonstration gegen Studiengebühren am 10. November anlässlich des Besuchs von Wissenschaftsminister Heubisch und Innenminister Herrmann an der Technischen Fakultät überreichten die Fachschaften ihnen und Pressevertretern eine offizielle Studiengebühren-Informationsmappe mit einer darin liegenden selbst verfassten Richtigstellung. Die ebenfalls von den Fachschaftsinitiativen geäußerte Aussage, die Studiengebühren-Informationsmappen seien selbst aus Studiengebühren finanziert worden, gründete dabei jedoch nicht auf einer vermeintlich schlechten Informationslage. Vielmehr wurden zwei Tage zuvor Studierendenvertreter von Mitarbeitern der Zentralen Universitätsverwaltung bei einem Informationstreffen falsch über die Finanzierung eben jener Mappen unterrichtet. In anschließenden Gesprächen mit der Universität versuchten sie, möglicherweise geschehene Missverständnisse aufzuklären. Ihr Angebot, gemeinsam eine Pressemitteilung zur Klärung der Situation zu veröffentlichen, wurde zuerst hinausgezögert und letztendlich ausgeschlagen.

„Die jüngste Pressemitteilung der Hochschulverwaltung stellt unser ehrenamtliches Engagement nicht nur in Frage, sondern rückt dieses auch noch in ein falsches Licht. Uns als uninformatiert hinzustellen ist hinsichtlich der Fehlinformation seitens der Universität ein Schlag ins Gesicht für alle Studierendenvertreter“, meint Sebastian Teichert, Fachschaftssprecher der Technischen Fakultät.

„Die Fachschaften vereinen verantwortungsbewusste Studierende auf ihren Fachbereichen zu konstruktiv arbeitenden Arbeitsgruppen, die in regelmäßigem Kontakt zueinander stehen. Die

Postanschrift	Hausanschrift	Telefon	Internet
Postfach 3520 91023 Erlangen	Turnstraße 7 91054 Erlangen	+49 9131 85 26695 Telefax: +49 9131 85 26760	www.stuve.uni-erlangen.de

Bankverbindung
Staatsoberkasse Landshut Bayerische Landesbank München Konto 30 127 92 80 (BLZ 700 500 00)

Fachschaftsinitiativen der Technischen Fakultät erfüllen die Aufgabe, die Interessen ihrer Kommilitoninnen und Kommilitonen in den verschiedensten Gremien zu vertreten, vorbildlich“, erklärt Wolfram Barfuß, Mitglied des Sprecherrats der Universität Erlangen-Nürnberg. „Der Austausch mit den Leitern der Fakultät sowie der Universität funktioniert an der Technischen Fakultät beispielhaft. Für die Zukunft erhoffen wir uns, dass die Universität jedoch endlich tiefgreifende Schritte zur Steigerung der Transparenz bei der Verwendung von Studiengebühren einleitet. Wäre die Rechnungslegung wirklich transparent, dann wäre die jetzige Situation nicht entstanden“, so Wolfram Barfuß weiter.

Derartige Nachbesserungen werden schon seit Langem von den Studierenden gefordert. Denn im Gegensatz zu der angeblich von Studierendenvertretern bescheinigten sehr guten Transparenz der Mittelverwendung bemängeln die Studierenden der FAU die unverständliche und nicht nachvollziehbare Rechnungslegung der Studiengebühren schon seit deren Einführung. Bis dato wurde dieser Missstand nicht geändert, trotz des andauernden Drängens seitens der Studierendenvertretung.

Die von der Hochschulleitung angepriesenen Mappen zur Gebührenverwendung verbessern die Informationslage der Studierenden nicht annähernd, die angeführten "Fakten" können zum Teil leicht widerlegt werden. Vielmehr wird dahinter eine Maßnahme der FAU vermutet, die Akzeptanz der Erhebung von Studiengebühren zu steigern, da die Mappen jedem Studierenden bei seiner Immatrikulation überreicht werden. Immerhin gilt die zweitgrößte Universität Bayerns als beständiger Verfechter der seit 2007 eingeführten Campusmaut. Durch das Wegfallen der Gebühren in anderen Bundesländern, wie zuletzt im Nachbarland Baden-Württemberg, stellt sich die Frage der Legitimität der Studiengebühren mehr denn je. Neben Bayern setzt nur noch Niedersachsen auf das Auslaufmodell Studiengebühren. Wie lange daran in Anbetracht der jüngsten Entwicklungen noch festgehalten werden kann, wird sich zeigen.

Für weitere Informationen und Nachfragen steht Ihnen gerne zur Verfügung:

Sebastian Teichert
seb.teichert@gmail.com
0176/62008386

Wolfram Barfuß
wolfram.barfuss@physik.stud.uni-erlangen.de
0160/95005642

Die Studierendenvertretung der FAU Erlangen-Nürnberg vertritt als gewähltes Gremium die fachlichen, sozialen und wirtschaftlichen Interessen der Studierenden.

Postanschrift	Hausanschrift	Telefon	Internet
Postfach 3520 91023 Erlangen	Turnstraße 7 91054 Erlangen	+49 9131 85 26695 Telefax: +49 9131 85 26760	www.stuve.uni-erlangen.de

Bankverbindung
Staatsoberkasse Landshut Bayerische Landesbank München Konto 30 127 92 80 (BLZ 700 500 00)